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Aos 23 (vinte e três) dias do mês de agosto do ano de 2023, às 10h00 (dez 
horas), sob a presidência em exercício da vereadora Silvânia Barbosa reuniu-
se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 
564, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma híbrida, presencial 
e remota com as presenças dos vereadores: Alan Balbino, Brivaldo Marques, 
Cal Moreira, Fábio Rogério,Davi Davino, Francisco Filho, Galba Netto, Gaby 
Ronalsa, Joãozinho, João Catunda, José Márcio Filho, Leonardo Dias, 
Luciano Marinho, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Rodolfo Barros, Samyr Malta, 
Silvânia Barbosa e Teca Nelma. Foi colocada para aprovação do plenário a 
ata da sessão anterior. Pela ordem o vereador Marcelo Palmeira solicitou a 
suspensão da sessão por 10 minutos, sendo seu pedido deferido. No Grande 
Expediente como primeira orador, o vereador Leonardo Dias mencionou 
que há alguns dias atrás o tribunal de justiça da cidade de São Paulo emitiu 
uma decisão baseada em uma solicitação do Ministério Público que proibia a 
leitura bíblica no início das sessões da Câmara de Vereadores de Araçatuba. 
No regimento interno daquela Casa havia previsibilidade de se usar alguns 
termos se referindo a Deus. O MP entrou com uma ação e de forma unanime 
o tribunal de justiça determinou que fosse proibida a utilização da expressão: 
“Sob a proteção de Deus”. Declarando a inconstitucionalidade dessa 
expressão. O orador criticou tal decisão, explanando seu ponto de vista quanto 
a essa decisão. Mencionou que há um movimento considerado “Cristo fóbico”. 
Por fim, o orador leu em tribuna uma passagem bíblica – Salmo 81. A segunda 
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oradora vereadora Teca Nelma utilizou a tribuna para indagar a respeito da 
Semana Nacional da Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla. Destacou 
que esse é o momento que nos coloca a urgência em debater políticas 
públicas para as pessoas com deficiência em Maceió e no Brasil. Essa semana 
é necessária também pelo fomento do “Plano Viver Sem Limite 2” que na 
prática é a construção de uma grande política nacional pelos direitos da 
comunidade PDC. Mencionou que estamos vivendo no quarto estado do país 
com maior número de pessoas com deficiência, sendo o PNAD de 2022. Por 
isso, é nossa tarefa questionar como nós estamos agindo diante das inúmeras 
necessidades que envolve essa comunidade. Pontuou que em nossa capital, 
a oradora é autora da lei que institui o Dia Da Pessoa Com Deficiência 
Intelectual e Múltipla. E que durante seu mandato, escuta os relatos e os 
pedidos de inúmeras mães atípicas que não conseguem ter seus filhos nas 
escolas, de pessoas com deficiência sem empregos, especialmente por sua 
condição. De dificuldades para acessar laudos e terapias, que são 
fundamentais para a qualidade de vida dessas pessoas e seus familiares. Por 
fim, parabenizou a secretaria da cidadania e da pessoa com deficiência pelo 
empenho em dedicar toda uma programação voltada para o debate e para a 
prestação de serviços nessa semana. Parabenizou também pela realização 
do censo PCD, que com certeza será essencial para a produção de políticas 
públicas no nosso estado. A vereadora disse que essa pauta sempre será sua 
luta. O terceiro orador vereador Fábio Rogério comentou que na semana 
municipal da pessoa com deficiência terá uma agenda em favor dos mesmos. 
Parabenizou a luta da vereadora Teca Nelma e da sua mãe Tereza Nelma, 
em favor dessa causa. Registrou a presença das entidades envolvidas nessa 
luta da pessoa PCD e do trabalho de excelência que exercem e que precisam 
de apoio para manter seus serviços de qualidade. Neste momento assume a 
presidência dos trabalhos o presidente da Casa vereador Galba Netto. 
Passando para o Prolongamento do Expediente foram lidos: PL(s) 
Vereador Brivaldo Marques, protocolo web nº(s) 07190018/2023 e 
07200018/2023; PL(s) Vereador Cal Moreira, protocolo web nº(s) 
08090020/2023 e 08080043/2023; PL – Vereador Eduardo Canuto, protocolo 
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web nº 08100019/2023; PL – Vereador Fábio Rogério, protocolo web nº 
08110002/2023; PL – Vereador Leonardo Dias, protocolo web nº 
08110059/2023; PDL – Vereadora Gaby Ronalsa, protocolo web 
nº08140058/2023; PDL – Vereador Cal Moreira, protocolo web nº 
08150038/2023; Vereador Luciano Marinho – Altera o art. 5º da Lei N 7.400 
de 12 de Julho de 2023. Pela ordem os vereadores Leonardo Dias, Olívia 
Tenório (inclusão na pauta de hoje) e Teca Nelma solicitam inclusão na ordem 
do dia da próxima sessão ordinária. Feita a chamada para a Ordem do Dia 
foi constatado quórum regimental. Foram lidos e aprovados os 
requerimentos e projetos: Indicações – Vereador Oliveira Lima, todas em 
Discussão Única, protocolo web nº(s) 08140048/2023 a 08140051/2023, 
08140054/2023 a 08140057/2023, 08150001/2023, 08150002/2023, 
08150004/2023, 08150005/2023 e 08150006/2023; Indicações – Vereador 
João Catunda, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
08150015/2023, 08150023/2023, 08150024/2023 a 08150026/2023 
(discutidos pelo vereador Luciano Marinho); Indicações – Vereador Brivaldo 
Marques, todas em Discussão Única, protocolo web nº(s) 08150008/2023, 
08150018/2023, 08150021/2023, 08150027/2023 e 08150029/2023; 
Indicações – Vereadora Gaby Ronalsa, todas em Discussão Única, protocolo 
web nº(s) 08150034/2023 a 08150037/2023; Requerimento – Vereador Drº 
Valmir Gomes, em Discussão Única, protocolo web nº 07180055/2023; 
Requerimento – Vereador Leonardo Dias, em Discussão Única, protocolo web 
nº 07190014/2023; Requerimento – Olívia Tenório, em Discussão Única, 
protocolo web nº 08030022/2023; Moção de Congratulação – Vereador 
Oliveira Lima, em Discussão Única, protocolo web nº 08030046/2023; Moção 
de Congratulação – Vereadora Teca Nelma, em Discussão Única, protocolo 
web nº 08070032/2023; PL – Vereadora Teca Nelma, em 1ª Discussão, 
protocolo web nº 06130058/2023; PL – Vereador Drº Valmir Gomes, em 1ª 
Discussão, protocolo web nº 04250038/2023; PL – Vereador Eduardo Canuto, 
em 1ª Discussão, protocolo web nº 05120019/2023; PDL – Vereador Siderlane 
Mendonça, em 1ª Discussão, protocolo web nº 03200009/2023; PDL – 
Vereador Joãozinho, em 1ª Discussão, protocolo web nº 04030002/2023; PDL 
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– Vereador Eduardo Canuto, em 1ª Discussão, protocolo web nº 
03210044/2023 (solicitada retirada de pauta, sendo deferido); PDL – 
Vereadora Gaby Ronalsa, em 1ª Discussão, protocolo web nº 03200058/2023; 
Projeto de Resolução – Vereador Rodolfo Barros, em 1ª Discussão, protocolo 
web nº 05250012/2023; PL – Vereadora Olívia Tenório, em 1ª Discussão (o 
vereador Leonardo dias solicitou pedido de vistas, sendo concedido). Pela 
Ordem a vereadora Silvânia Barbosa afirmou que a comissão de educação é 
uma das comissões que estão mais tendo problema porque regimentalmente 
existe os dias que a comissão tem que se reunir e todos os projetos que é para 
referida comissão avaliar os mesmos não tem andamento onde o presidente 
da comissão vereador João Catunda disse à vereadora Teca Nelma que não 
tem previsão em se fazer as reuniões. A oradora considera isso inadmissível. 
Por fim, solicitou que o presidente da Casa, vereador Galba Netto, interfira 
nesse pleito. O senhor presidente agradeceu a solicitação da vereadora 
Silvânia Barbosa e afirmou que fará contato com o presidente da comissão de 
educação e os demais membros para que seja rapidamente solucionado. No 
Expediente Final o vereador Marcelo Palmeira mencionou que hoje mais 
cedo se reuniram na 1ª secretaria os envolvidos na reunião do concurso 
público da Casa. Mencionou que está na tratativa final em relação ao nome da 
instituição que fará o certame do citado concurso. Sendo esse um grande feito 
para essa Mesa e que está previsto para o próximo primeiro trimestre de 2024. 
O senhor presidente parabenizou o vereador Marcelo Palmeira pela 
transparência e esforço nesse projeto do certame (concurso público) seguindo 
todo organograma deste ato. Parabenizou também a vereadora Silvânia 
Barbosa que também está a frente desse concurso a ser realizado. Nada mais 
havendo a tratar, foi encerrada a presente sessão e convocada outra para 
amanhã em horário regimental. Maceió-AL, 23 de agosto de 2023 João 
Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão de Redação de Atas e Debates.  
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